
  

Piden investigar autorización de 
proyecto minero en Colliguay 
QuiLPUÉ. Diputado solicitó a Contraloría que indague vínculo entre funcionarios 
de Sernageomin que son casados, y uno de ellos habría trabajado para la minera. 

 

Cristián Rojas M. 
cristianzojasomercuriovalpo.cl 

laspersonas, elderechoaviviren 
unmedio ambientelibredecon- 
taminacióny el derechoala pro- 
tección de lasalud”. 

j . 
VECINOS DAMNIFICADOS LLEGARON HASTA EL ACCESO AL HOTEL. 1diputado Diego Ibáñez 

  

recurriráa Contraloría pa- “Ahora bien, el municipio, 
Damnifi d d 1 raqueindagueeventuales haciendo uso desu derecho, ha 

Cados de: nalisenes praeco ms: sspenidolivitadelrsaros 
ro que busca emplazarse en Co- díade hoy(ayer),alaespera dela 

2F protestaron en el lliguay, y funcionarios deSerna- respuesta deun oficio enviadoa 
geomin, a raíz de un reportaje la Seremi de Salud y Servicio de 

Salud que estimamos relevante 
en nuestras alegaciones ante la frontis del Sheraton ciación 

planta habría estado influencia- Dustrísima Corte”, precisó Corti. 

MEGAINCENDIO. Falta de justicia y lenta | “aporla funcionaria deSerna: 
. geomin Camila Parra, esposa del TEMEN EFECTOS NOCIVOS 

llegada de la ayuda entre sus críticas. ingeniero civil que elaboró el Por suparte, la vocera de Colli- 
6 - proyectooriginal paralaminera guay sin Mineras hizo notar que 

on molestia hanreaccio- “Es necesario quese | LasCarmelitas, Rodrigo Herrera, “estaminerano tiene Evaluación 
C nado vecinos damnifica- formalice a las quien además trabajó en laSere- de Impacto Ambiental, por tan- 

dosporelmegaincendio autoridades mide Minería en 2023 y actual- 10, no fue informada la comuni- 
del2K luego de que laalcalde- responsables, porque | "ene tambiénlaboraenSema- dad, nitampoco tienen unallínea 

  

sa de Viña del Mar, Macarena — A n geominjuntoasucónyuge. E debase, que esdondesedeclara, 
Ripamonti, se presentara ala ACASC dejaron de Alrespecto el diputado Ibá- — LAB a A Ñ  sacanfotos ysevecómo estaba 
primera noche del Festival hacer tareas”. ñez(FA) señaló que “aquí hayal-— EL PROYECTO MINERO ESTÁA DOS KILÓMETROS DE ZONAS POBLADAS. ellugarantes dela intervención. 
acompañada pormiembros de FelipeOlea | go que huele mal, son antece- ' o Portanto, es mucho más dificil 
loscomités de vecinos de ELOli-— Abogado víctimas megaincendio | dentes, alo menos, llamativos, “Aquí hay algo que “Enrelacióna queellos puedan presentar un 
var y de la población Manuel queno podemosdejarpasar, yes huele mal, son posibles vínculos plandecierrequesea coherente 
Bustos. En esa línea, los afecta- por eso que voy a concurrir a. antecedentes, alo entrelos dueños dela — conloque habíaenellugar”. 
doscalificaron dichaacciónco- — vecinosreconocen comoinsu- | Contraloríacon la denuncia, de i i i Sobrelos efectos que temen 
suo "unbuia” por partedéla: lees o que Inia, oa | tudo que pasta iatariado USOS llamativos, aa autoridades pueda causar el proyecto mine- 
autoridad municipal. canzan atodos lossectores de- | lorelativoalcaso, ya que podría. JUE NO POdemos públicas, nos parece mo Bravoalertó que “es muy pe- 

Es poreso quehoy decidie-— vastados porel fuego. mos estar ante en una eventual Jejar pasar”. gravísimo” ligrosa esta planta que vaa tirar 
ronmanifestarse enlasafueras — — Porsuparte,elabogadoFe- | comupciónuotro delito, quepor Diego Ibáñez Carolina Corti — cianuro sobre una de nuestras 
del Hotel Sheraton Miramar, — lipeOlea, querepresentaafami- | supuesto esnecesario fiscalizar”. Diputado(FA) Alcaldesa de Quilpué(RN) — montañas de Los Yuyos, donde 
para dar a conocer su descon- — las de víctimas del megaincen- | El parlamentario recordó vivimos, a dos kilómetros, yen 
tento. En esa línea, Romina — dio y amás de 350 damnifica- | quehacecuatroaños presentó únuestrasnapas deagua, del APR, 
Azocar, quien perdió familia-— dos, precisó: “Lasensación es | un proyecto paraevitar que los es ¿dónde está esa separación Asimismo, aseguraron que — deagua potablerural”. 
resenel siniestro, señaló: “Es — quel Ministerio Público sele | fscalizadorespasenatrabajaren — entrelo privado y lo público?El — la evaluación de los proyectos Añadióque “esovaaconta- 

    

mucho el dolor y la invisibili-— acabó la energía, porque aun | empresas fiscalizadas dentro de — Estado siempre ha custodiado — por parte de Sernageomin se — minarelaire congastóxico, con 

    

dad que se nos ha dado (...) y añodeestatragedia, elúnico re- | un lapso de 10 años desde que — aquello, y nose pueden ejercer ajustaalanormativatécnicayle- lo que muere la industria de las 
quela alcaldesa Ripamontillle- — sultado que tenemos, sonsola- | abandonansu cargo. cargosentre matrimonios cuan- — gal dispuestaen el Reglamento — abejas en Colliguay, que es una 
ve dirigentes que nadie cono- mentelas detenciones de quie- douno deellosestáinvolucrado— de Seguridad Minera, queesel — industriaque exporta; muereel 
ce, nos invisibiliza a nosotros — nes provocaron elincendio, y | “NOS PARECE GRAVÍSIMO” enlas decisiones delotro. Estaes— marcolegal querige a lainstitu-— agroturismo, mueren las planta 
como familiares directos de — no delos cabecillas que están | Porsuparte,laalcaldesadeQuil-— una preguntaimportante como — ciónpública. ciones de orégano; muerela po- 
quienesperdieronla vida, por-— detrás y tampoco de lasautori- | pué, Carolina Corti, sostuvoque — ciudadanos”, puntualizó la diri linización, etcétera, entonceses- 
que somos quienes más esta-— dades. Porlotanto, loque que- | “enrelación aposibles vínculos — gente. RECURSOS DE PROTECCIÓN —— tamosenriesgo toda la vidadel 
mos en el olvido”. Bajo este — remosvisibilizar, esqueesnece- | entrelos dueños dela mineray —  Frenteaello, agregó, “espe-— Elproyectohatenido una férrea lugar, siendo que, además, so- 
contexto, enfatizó en que “la — sario pasar alasegunda etapa | autoridades públicas, nos parece — ramosquelaContraloría investi-— oposicióndeloshabitantes dela mosReserva dela Biósfe 
alcaldesa no se nos ha acerca-— deesta lucha, de encontrar res- | gravísimo, sobretodo porquela — gueyquehayaunsumario inter- — zona, declarada Reserva de la Otroproblema,agregó, “esla 
doa darnos un pésame, a nin- — ponsables en Conaf y enlasde- | decisióndeSemageomingravita — no dentro de Semageominenel — Biósfera, porlo quese han pre- ruta, porque ahorael camino a 
guna delas familias”. másinstituciones”. directamente enlacomunidad”. . caso que haya este tema donde — sentadorecursos judiciales que — Colliguay está asfaltado comple- 

Cabe recordar quelaalcal- Enesesentido,señalóque | Entanto,lavocera del movi seviolóloqueeslatransparencia — buscantrenarlo. to, era el sueño de hace tantísi- 
desaseñaló alos medios deco- — “creemos queesnecesario que | miento Colliguay sin Mineras, Ir-— delo públicoconlo privado”. Alrespecto, laalcaldesaquit— mos años para los que vivimos 
municación que desde el mu-— se formalice a las autoridades | maBravo, indicó que “justamen- pueína puntualizó que “en el acá.Seterminaron de hacer las 
nicipio se dispusieron “67 per= — responsables, porque acá se | teel funcionario que realizó el — VERSIÓN DE SERNAGEOMIN — mesdediciembre presentamos — curvas haceun año, pero conel 
sonas hace 14 meses enelsec- — dejaron de hacer tareas que | proyecto, quelo elaboró, quelo — EsteDiarioconsultó aSernageo- — como Municipalidad, unrecurso — tonelaje de los camiones mine- 
tor siniestrado, personas que — permitieron que este incendio | formuló, elseñor Rodrigo Herre-— min su versión respecto de la deprotección fin de proteger rosnosrompen el nuevo cami- 
están ayudando con asisten- — se propagara de la forma en | ra, trabajabaenesemomentoen — acusación, ylainstituciónseñaló — lasgarantías constitucionalesde — no. LadiputadaCarolinaMarzán 
cias técnicas”, apoyos que los — quese propagó. No nos preo- | laSeremi de Minería, y sumujer— queinicióunprocesoinvestigati-— nuestros vecinos de Colliguay, — hizoreunionesde acercamiento 

cupemossolo de quienesgene- | trabajaba en Sernageomin. En- — voparaindagareventualesfaltas — quesehabfanvistoafectadascon — entrelas autoridades, la minera 
raron este siniestro, sino que | tonces,el marido haceel proyec divulgadas en un reportaje para — la aprobación delas actividades — ylacomunidad, y ellanosinvitó 

1 dequienes permitieronquelas | toatravésdesuconsultora priva-— el cualno fueron contactados. — delaminera”. ala Comisión de Derechos Hu- 
a llamas viajaran por seis horas | da,esdecir,estabatrabajandoen — Preliminarmente,ningunadelas — Entalsentido,añadióque“la — manos yala Comisión de Agri- 

año se cumplió del me- por más de30km, pasando de | laSeremideMinería, yalavezes-  personasmencionadas habríasi- — aprobacióndeesta minera, ajui-— cultura, donde pudimos expo- 

  

gaincendio del 2 y 3 de fe- un incendio forestal a un in- | tabatrabajandoenunaconsulto-  doparte dela evaluacióndelos  ciodelanuevaadministración, — ner, y además la Comisión de 
brero de 2024, que afectóa  cendio urbano que cobró 137 | raprivada porelmismorubro”. proyectos de la empresa Colli-  transgredeelderechoalaviday Agricultura, hace unastressema- 

Viña, Quilpué y V. Alemana. — víctimas”. (34 “Entonces, una de las dudas — guay, afirmaron. alaintegridad fisica y psíquicade nas, sesionó en Colliguay”.c3   
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